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稳进提质在行动

本报讯（记者 叶江 通讯员
张春玲）昨日上午，衢丽铁路（衢
州至松阳段）项目开工仪式在遂
昌县新路湾镇新溪村举行。

市人大常委会主任李锋出席
开工仪式并宣布项目开工，副市
长朱磊主持开工仪式。浙江省交
通集团副总经理、党委委员俞激，
衢州市人民政府副市长吴松平，
中国铁路上海局集团沿海铁路浙
江有限公司副总经理兼总工程师
刘锦东，省发改委重点办一级调
研员章明春等出席。

衢丽铁路地处浙江省西南
部，西起衢州市连接沪昆铁路、九
景衢铁路，东至丽水市贯通金温
铁路通道，是填补浙西南地区高
铁路网空白、支撑衢丽“大花园”

建设的重要项目。此次开工的衢
丽铁路二期(衢州至松阳段)项目，
起自杭衢铁路衢江站，途经衢州
市所辖衢江区、龙游县，丽水市所
辖遂昌县、松阳县，终于衢宁铁路
松阳站，设衢江、龙游、遂昌西、松
阳 4 座车站。正线全长 95.141 公
里，按新建双线、设计速度 200 公
里/小时（预留 250 公里/小时）标
准建设，其中遂昌段约 28.69 公
里。项目概算总投资为 176.33亿
元，预计 2026 年底与衢丽铁路一
期同步建成通车。

衢丽铁路建成通车后，从衢
州乘坐火车到丽水仅需约 55 分
钟，无需再绕行金华，原本近一个
半小时的车程将缩短约 40%，华
中、西南地区经衢州与丽水、温州

地区间的便捷运输通道也将彻底
打通，有助于完善浙西南路网布
局，打造浙江省“大花园”美丽通
道，对推进山区 26 县跨越式高质
量发展，助力建设共同富裕示范
区等方面具有重要意义。

另据了解，衢丽铁路二期项
目沿线地形起伏大、地质条件复
杂，桥隧比高达 89.9%，给施工带
来了极大挑战。因此，衢丽铁路
二期项目也是全国采用全过程工
程咨询的首个铁路项目。通过

“建设单位+咨询单位”强强联手，
建立路地协同机制，在国家政策
性开发性金融工具以及地方政府
支持下，衢丽铁路二期项目屡屡
刷新推进速度。

投资176亿元造山区铁路 丽水到衢州仅需55分钟

衢丽铁路二期（衢州至松阳段）项目开工

本报讯（记者 刘烨恒）昨日
下午，出席市五届人大二次会议
的代表分代表团举行了两次活
动。

首次分代表团活动中，各代表
团传达了党员负责人暨各代表团
召集人会议精神；代表们分别推
选了本代表团团长、副团长；审议
了会议主席团和秘书长名单草
案、大会议程草案。各代表团还
就参会代表的换届纪律、会议须
知及疫情防控等相关内容进行传
达学习培训，并签订了《严守换届
纪律承诺书》。

第二次分代表团活动中，代表
们酝酿、讨论了市五届人大二次
会议选举办法（草案）。

市五届人大二次会议
分代表团举行活动

本报讯（记者 叶江）昨日下午，
市五届人大二次会议主席团在市行
政中心举行第一次会议。市人大常
委会主任李锋主持会议。

会议推选胡海峰等 13人为市五
届人大二次会议主席团常务主席。

会议决定，上官国明等6人为大会
副秘书长，并通过会议日程。会议还提
出了《丽水市第五届人民代表大会第二
次会议选举办法（草案）》，提请代表酝
酿、讨论。

市五届人大二次会议主席团举行第一次会议

本报讯（记者 叶江）昨晚，市五
届人大二次会议主席团在市行政中
心举行第二次会议。市人大常委会
副主任沈根花主持会议。

会议听取各代表团关于《丽水市

第五届人民代表大会第二次会议选
举办法（草案）》酝酿、讨论情况的汇
报。会议以举手表决方式通过了市
五 届 人 大 二 次 会 议 选 举 办 法（草
案），提请大会表决。

市五届人大二次会议主席团举行第二次会议

本报讯（记者 赵泰州）昨日下
午，市五届人大二次会议举行预备会
议。会议由市人大常委会主任李锋
主持。

会议宣布，丽水市第五届人民代
表大会第二次会议的各项筹备工作
已经就绪，大会于 12月 29日上午如
期开幕。

市人大常委会副主任沈根花、杨
秀清、戴邦和、蓝伶俐、叶旭勇、潘碧
武、邹向阳，秘书长上官国明在主席

台就座。
丽水市第五届人民代表大会第

二次会议应到代表 336名，出席预备
会议的代表 280名，符合法定人数。

会议选举胡海峰等 77位代表为
市五届人大二次会议主席团成员，沈
根花兼任大会秘书长，通过了市五届
人大二次会议议程。

会后，全体代表观看了警示教育
片《警钟长鸣》。

市五届人大二次会议举行预备会议

上官国明 刘云华 周劲松 陈科强 李志伟 王 峰

丽水市第五届人民代表大会第二次会议
副秘书长名单

（2022年12月28日丽水市第五届人民代表大会第二次会议
主席团第一次会议决定）

胡海峰 吴舜泽 李 锋 张 赟 戴平辉
沈根花（女） 杨秀清 戴邦和 蓝伶俐（女、畲族）
叶旭勇 潘碧武（女） 邹向阳 上官国明

丽水市第五届人民代表大会第二次会议
主席团常务主席名单

（2022年12月28日丽水市第五届人民代表大会第二次会议
主席团第一次会议推选）

一、选举丽水市出席浙江省第十四届人民代表大会代表
二、其他事项

丽水市第五届人民代表大会第二次会议议程
（2022年12月28日丽水市第五届人民代表大会第二次会议

预备会议通过）

主席团（77人，按姓氏笔画为序）：
上官国明 王 炜 王 剑 王正飞 王忠宝
邓敏岚（女） 叶 青 叶加荣 叶旭勇 叶 仙
叶晓勇 邝时忠 任淑女（女） 刘志伟 刘海明
刘崇民 阮建明 纪建松 杜兴林 李 锋 李一波（女）
李志伟 李忠伟 李俊杰 李桂鹏 杨秀清 吴一平
吴青松 吴舜泽 何 灵（女） 余志忠 邹向阳
应林翠（女） 沈根花（女） 张 赟 张少荣
张壮雄 张金禄 陈立新 陈吉英（女） 陈仰勇
陈战耕 陈科强 林 霞（女） 卓旭光 罗运乾
金建新 周光洪 郑永清 郑家彪 赵建铭 胡 刚
胡海峰 施颂勤 姜乾文 姚朝阳 莫 靓 徐为民
徐光文 徐海宁 徐菊珍（女） 翁志鸿 蒋世懿
傅智超 蓝伶俐（女、畲族） 蓝金水（畲族） 楼志坚
雷应江（畲族） 詹百松 蔡 昉 管伟春（女）
颜小云 潘利军 潘林珠（女） 潘碧武（女）
戴平辉 戴邦和
秘书长：沈根花（女）(兼）

丽水市第五届人民代表大会第二次会议
主席团和秘书长名单

（2022年12月28日丽水市第五届人民代表大会第二次会议
预备会议选举）

热烈祝贺丽水市五届人大二次会议隆重召开！

本报讯（记者 叶浩博 通讯
员 巫灵芳）继上半年出台《丽水市
推动经济稳进提质工作实施方案》
后，三季度以来，我市密集出台了
一批针对性强、时效性强、可操作
性强、含金量高的工业经济扶持政
策，有力应对外部环境冲击，实现
了工业经济运行筑底企稳向好的
发展态势。

下半年，我市经信部门已出台
了《丽水市给予加班追产企业工业
主营业务收入增量部分分档补助
的政策意见》，对符合条件的加班
追产企业增量部分和用电补助，最
高达 600万元，丽水经开区、云和、
龙泉、莲都、遂昌同步出台政策；出

台《丽水市促进企业上规上限实施
意见》，制造业企业当年上规最高
奖励达 50万元；出台《关于鼓励企
业留员工稳生产的政策意见》，促
进全市工业经济高质量“开门稳、
开门好”；丽水经开区还率先在全
市出台了支持半导体（集成电路）
产业的专属政策。

今年 10月，《丽水经济技术开
发区关于进一步加快推进区内半
导体（集成电路）产业高质量发展
的政策意见（试行）》的出台,立足
丽水经开区半导体（集成电路）产
业发展实际，从企业集聚、研发创
新两大方面，推出 11 条“含金量”
十足的补助举措。符合条件的企

业，最高奖励上不封顶。此次发布
的产业专属政策进一步增强丽水
经开区半导体产业的核心竞争力，
聚力延链、补链、强链，打造半导体
全产业链发展良好生态，推动半导
体产业做大做强，实现产业高质量
发展。截至目前，经开区已引进半
导体产业链项目 24 个，累计投资
400多亿元。

此外，我市还扎实推进惠企政
策的落实。2022 年全市共争取获
得省工业与信息化专项资金 12161
万元，同比增长 323%，其中市本级
3703万元，同比增长 181.1%；同创
（丽水）特种材料有限公司“高端芯
片用超高纯钽金属材料产业化项

目”获得省产业链协同创新项目资
金最高档补助1500万元，为全市首
次。

在惠企政策数字化改革方面，
我市还推进惠企政策兑现系统升
级为“丽即兑”，已累计上线惠企政
策事项 1198 条，将“企业找政策”
变为“政策找企业”，确保政策“应
上尽上”、数据“应统尽统”，全市今
年已完成兑现 55427件次，已兑现
资金 95.82 亿元，惠及企业 24014
家，累计为企业减轻各类负担 72.4
亿元，惠及企业 3.3万家次。

实现筑底企稳向好的发展态势

丽水工业经济扶持政策持续发力

本报讯（记者 徐小骏 通讯
员 喻江 陈文渊 周雪静）近段时
间以来，随着疫情防控措施持续
优化，青田不少企业主动走出去
拓市场抢订单，以此提升国际竞
争力，保障外贸产业链、供应链
畅 通 运 转 ，全 力 稳 住 外 贸 基 本
盘。

连日来，正在西班牙对接外贸
订单的青田县阿托雷酒庄负责人
毛燕伟忙得不可开交。一个月来，
他探访酒庄，参看哈蒙厂，先后到
过法国、意大利、西班牙的红酒厂
区和火腿厂家。毛燕伟说：“经过

这次考察对接，又认识了不少新朋
友，进一步扩大了朋友圈，也达成
了一些新的合作意向。”

毛燕伟是一名西班牙华商，
2015年回乡投资创业，如今他公司
的红酒代理商已遍布国内大部分
省份。毛燕伟说：“随着疫情防控
措施不断优化，居民消费需求稳步
释放，相信越来越多来自海外的优
质红酒将成为中国家庭餐桌上的
常客。”

既要把外贸主体引进来，也要
让市场开拓走出去。作为一家集
室内外游乐设备生产、研发、设计、

销售、安装为一体的品牌公司，浙
江美奇游乐设备有限公司经过几
年发展，年产量已达 1.5亿元，产品
远销英国、西班牙、澳大利亚、美
国、加拿大等国家。当得知今年 11
月，世界上最大的主题公园和娱乐
设备展览会之一的 2022年美国奥
兰多主题公园及游乐设备展览会
将在美国佛罗里达州举行时，公司
主动对接、如约参展，一下子收获
超百万订单。

“虽然订单不是很多，但面临
外需下滑、订单减少等挑战，我们
主动出海寻觅商机。”浙江美奇游

乐设备有限公司总经理李张洲坦
言，时隔三年再次来参展，不仅见
到了老客户，也认识了不少新客
户，希望能为来年的业务做一些铺
垫。

自 2020 年受全球疫情冲击以
来，许多外贸企业与国外客户往
来受阻，对外贸易面临着一定压
力和挑战。但今年以来，青田许
多企业积极“走出去”，“越洋出
海”拓市场抢订单，不仅带回真金
白银的订单，还收获前沿市场的
最新动态。

(下转第七版)

全力保障外贸产业链、供应链畅通运转

青田企业“越洋出海”拓市场抢订单

冬至已过，秋
色 未 减 。 位 于 景
宁 鹤 溪 街 道 包 凤
村 余 山 盘 山 公 路
两 侧 的 水 杉 又 红
了，呈现出红色长
廊般的如画美景。

记 者 陈 炜
通 讯 员 刘 婷 范
婷婷 摄

水杉长廊
景色如画


